

Die engagiertesten Ehrenämter 2015

VDR-Fachausschuss Flug fordert Klarheit

Licht in die „Black Box“ bringen – das ist eines der Mottos, unter dem die Arbeit des Fachausschusses Flug im Jahr 2015 stand. „Wir erwarten eine klare Darstellung aller Steuern und Gebühren und dass sämtliche Komponenten, abgesehen von den staatlich auferlegten, als Bestandteile des Gesamtflugpreises behandelt werden“, erklärt Jörg Martin, Leiter des Fachausschusses und Inhaber von CTC Corporate Travel Consulting. Auf der VDR-Frühjahrstagung in Wiesbaden hatte der Fachausschuss dazu den Workshop „Tax Box = Black Box“ vorgestellt, in dem das Gremium die Zuschläge der Airlines kritisch unter die Lupe nahm. Bei den zahlreichen Anwesenden stieß das Thema auf großes Interesse und Vertreter von Lufthansa, AirFrance/KLM und Delta suchten im Anschluss den Austausch. Dieser fand im September in den Räumen des VDR statt. „Die Treffen mit den einzelnen Airline-Vertretern waren unbedingt positiv“, resümierte Andreas Konkel von der Diehl Stiftung. „Wir werden die Gespräche bald fortsetzen, darauf haben wir uns verständigt.“

Im Juni haben die Fachausschussmitglieder zudem das Konzept „Alternative Einkaufsstrategien für den Flugbereich“ entwickelt. Jörg Martin, der auch das Aviation Committee der GBTA leitet, und die stellvertretende Leiterin des Fachausschusses Susanne Steinmann von Siemens stellten die Ergebnisse in einem geschlossenen Corporate-

Forum mit dem Titel „Airline Procurement 2.0 – How corporations can influence airline market trends“ auf der VDR & GBTA Conference vor. Zusätzlich präsentierte Susanne Steinmann mit ihrem Vortrag „Airline Einkauf 2.0 – Wie sich Siemens den Herausforderungen eines globalen Beschaffungsmanagements stellt“ ein Beispiel aus der Praxis. „Wichtig ist, nicht einfach Vertragsverhandlungen zu führen, sondern sich zu überlegen ‚Was will ich – was kann ich bieten?‘“, empfahl Steinmann, „um dann mit der Fluggesellschaft in einen Dialog zu treten.“

Der Fachausschuss hat sich außerdem mit der Aktualisierung des VDR-Mustervertrags Flug-Rahmenvereinbarung beschäftigt. Die Arbeitsgruppe aus Inge Pirner von Datev, Maike Schmitz-Hofbauer von Adidas, Susanne Steinmann von Siemens und Andreas Konkel von Diehl will bis Ende des Jahres ihre Ergebnisse vorlegen.

„2015 war ereignisreich, denn natürlich haben uns auch aktuelle Themen wie die Einführung der DCC durch die Lufthansa auf Trab gehalten“, blickt Fachausschussleiter Jörg Martin zurück. „Ich erwarte 2016 mindestens ebenso viele Themen, darunter auch neue-alte wie die Überarbeitung der Fluggastrechte durch die Europäische Kommission.“



Mitglieder

Claudia Adams (Allianz Managed Operations & Services), Andreas Konkel (Diehl Stiftung), **Jörg Martin (CTC Corporate Travel Consulting)**, Michael Meironcke (RWE Service), Inge Pirner (DATEV), Ralph Rettig (ZF Friedrichshafen), Thomas Sauke (SAS Autosystemtechnik), Maike Schmitz-Hofbauer (adidas), Christine Sohrt (Beiersdorf), Ruth Kneißel (Travelboard Bayer); Susanne Steinmann (Siemens), Susann Wilhelm (Bilfinger)